
Alcalde Gasolinero

Vaya que el recién detenido Pablo Mo
rales Ugaltle todavía Alcalde del mu

nicipio poblano de Palmar de Bravo le sa
be bien al negocio de las gasolineras

El presidente municipal investigado
por robo de combustible y lavado de dine
ro tiene dos estaciones de servicio regis
tradas a su nombre una en Tecamachalco
y otra en Palmar de Bravo según datos de
la Comisión Reguladora de Energía CRE
que preside Guillermo García Alcocer

Y súmele otras tres gasolineras de la
empresa Distribuidores de Combustible
de Palmar de Bravo que las autoridades

aseguran también le pertenecen
Otras dos registradas a nombre de

Rey y Job Morales Ugalde al parecer
pertenecen a familiares de Morales

La suma es de 7 gasolineras relaciona
das con este personaje

Quién sabe desde cuándo tienen en
operación estos negocios pero los regis
tros de sus establecimientos datan de 2015
cuando la CRE otorgó los permisos a las
más de II mil gasolineras

Por qué Pemex y el SAT se tardaron
tanto en echarle un ojo a estas estaciones
de servicio

El Secretario

Apurado
No queda ninguna duda de
que el Secretario de Energía
Pedro Joaquín Coldwiill
quiere dejar bien plancha
das las licitaciones petrole
ras antes de tener que ce
rrar la puerta y apagar la luz
de su oficina el 30 de no
viembre del 2018

Con el pie bien puesto
en el acelerador están pla
neando cuatro nueras con
vocatorias

Por lo pronto el miérco
les se dan ganadores de las
rondas 22 y 2 3 pero en las
próximas semanas será el
lanzamiento de 2 4 y 2 5 pa
ra aguas profundas y mixta
con campos terrestres con
vencionales y no convencio
nales respectivamente

En agosto lanzarán la
Ronda 3 con una licitación
de aguas someras que in
cluye también campos te
rrestres convencionales

Y en abril de 2018 se
anunciará una licitación de
aguas profundas que con

centrará también campos
terrestres convencionales y
no convencionales

Cada una requiere por
lo menos 6 meses para todo
el proceso que lleva la Co
misión Nacional de Hidro
carburos CNH que enca
beza Juan Carlos Zepeda

Así llegue quien llegue
a la Presidencia en 2018 se
va a encontrar con un pro
ceso muy avanzado y mu
chos contratos firmados

Kia
Rebasa

armadora coreana Kia
que en el País conduce Ho
racio Chávtz cumple dos
años en México y marcha
con el pie derecho

La empresa llegó al
mercado mexicano en julio
de 2015 y con el tiempo ha
logrado alcanzar un 5 por
ciento de participación en el
total de las ventas

Esto no es poca cosa ya
que en ese tiempo desplazó
a otras marcas como Ford

de Gabriel López Maz
da que lleva Miguel Bar
beyto o Renault con José
Luis Montiel al frente que
tienen muchos más años en
México

La conquista del merca
do llega luego de un creci
miento considerable en ven
tas Nada más en el primer
semestre de este año ven
dió 41 mil unidades lo cual
es un incremento de 75 por
ciento respecto al mismo
periodo del año pasada Lla
ma la atención que este pe
riodo ha sido lento para la
mayor parte de las marcas
de automóviles en México
pero no para Kia

El plan de la marca ini
ciando su tercer año es am
pliar la red de distribuido
res Actualmente tienen ya
73 pero el plan es abrir tien
das nuevas en el Estado de
México Ciudad de México
Nuevo León Jalisco Yuca
tán y Guanajuato

Con esto pasarán del
octavo al sexto lugar en la
red de distribuidores del
País y cerrarán el año con
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ventas por 80 mil unida
des un crecimiento de 38
por ciento respecto al año
pasado

Cemento
a Cuentas

Le adelantamos que a me
diados de esta semana va
rias cámaras empresariales
y autoridades se reunirán
para discutir el aumento en
el precio del cemento que
tanto ruido han generado

La reunión contempla a
CMIC que capitanea Gus
tavo Arhallo Concamin de
Manuel Herrera Conca

naco que aun preside Enri
que Solana Canadevi que
lleva Carlos Medina y por
supuesto la Cámara Ce
mentera que preside Mau
ricio Dohener

Del lado de la autoridad
tendremos a la Secretaría
de Economía de Ildefonso
Guaiardo

Los integrantes del res
to de las cámaras pedirán a
la Canacem que les expli
que por qué las cemente
ras han aumentado hasta 27
por ciento sus precios y ex
pondrán los efectos que es
to ha tenido en los costos
finales de las obras como la
vivienda

Para los empresarios
estas alzas no se justifican
porque tipo de cambio y
costos de energéticos han
disminuido

la Canacem considera
que sí hay sustento para el
alza de precios del cementa

No pase por alto que
legisladores del PAN quie
ren meter su cuchara su
giriendo que el aumento le
pega a proyectos de inte
rés social razón por la que
exigen saber las razones de
esa alza

A ver qué les parece
pues los políticos escucha
rán razones económicas

capitanesSreforma com
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La medida no impide la operación de
transporte de pasajeros de Playa del
Carmen a Cozumel pero cierra la po

sibilidad de suventa a terceros o disolución de
la sociedad

De pasadita en el escenario se frenó el tra
slado de dos barcos construidos en astilleros
australianos que engrosarían la flota denomi
nados Caribe 4 y Caribe 5 en opción de
verificar el origen de los recursos

El costo de éstos se estima en 7 millones
de dólares

La empresa empezó a constituirse durante
el sexenio del hoy senador Félix González
Canto apareciendo en escena un tío de éste
Franco González

La consolidación llegó bajo el gobierno de
Borge colocándose como socios al que fuera
abogado delpadredeéste RobertoBorge Mar
tín tambiénexgobernadordelaentidad César
González Hermosillo y la que fuera asistente
personal del mismo Lourdes PinedaNieto so
bre los cuales un juez del Estado de México ha
girado sendas órdenes de aprehensión

Autorizada la operación de la naviera el 3 de
diciembre de 2014 no sólo para el traslado de
pasajeros a Cozumel sino a diversas partes del
Caribe mexicano la alfombra se tendió a todo
lo laigo y ancho

El titular de la Coordinación General de
Puertos y MarinaMercante de la Secretaría de
Comunicaciones y Transportes Guillermo
Ruiz De Teresa rompió en el casco del barco
Caribe 2 la botella de champagne en el sim

bólico inicio de operaciones
En la ruta se le fijó una tarifa especial por

concepto de renta por uso del espacio en los
muelles además de un permiso para instalar
su centro de venta de boletos e información

turística por 15 años que luego por acuerdo
del Congreso local se elevaría a 50

La contraprestación se fijó en 10 mil pesos
mensuales por los 23 08 metros cuadrados
que ocupaba el predio

En el escenario llegaría una zancadilla a la
competenciaporparte de la ComisiónFederal
de Competencia Económica al acusar a las fir
mas Golfo Transportación de Enrique Molina
Casares Naviera Ocean de Héctor Alejandro
Matey Espadas y Naviera Magna de Arturo
Baéz de coludirse parano reducir el precio del
boleto de traslado ni absorber el Impuesto al
Valor Agregado que saltó de 11 a 16

Las navieras fueron multadas con 48

millones de pesos
La exigencia de reducir la tarifa había sur

gido de una promesa presidencial inducida
justo por el coordinador de Puertos y Marina
Mercante

La sanción está en proceso de impugnación
por parte de los afectados quienes alegan que
lapruebaexhibidapor la instanciaencombate
alosmonopolios no escontundente dado que
se trata de un correo electrónico de un em
pleado de una de las navieras a otro de dife
rentecamiseta preguntándoleaquéhoraatra
caría su barco para no saturar el muelle

Barcos Caribe inició operaciones con dos
barcostipo catamarán Caribe1 y Caribe2
cuyo costo había sido de 4 millones 906 mil
dólares

Detenido Roberto Borge Angulo enPanamá
el 4 de junio pasado la acusación de utiliza
ciónde recursos públicospara fondear lacrea
ción de Barcos Caribe se ventila en el grueso
expediente

Por lo pronto la naviera está en el limbo
Balance general Descalificadas e inhabilita
das bajo cargos de falsificación de documen
tos en una licitación millonaria convocada
por el ISSSTE paratareas de limpiezaen sus
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unidades las firmas Fejastec y Ficot inter
pusieron el año pasado una queja ante la Di
rección General de Controversias y Sancio
nes en Contrataciones de la Secretaría de la

Función Pública cuyo destino es incierto
Las empresas acusaban a la subdelegada de

la Secretaría del Trabajo en la Ciudad de Mé
xico Aquilina Pérez Sánchez y al titular del
propio Órgano Interno del organismo licitan
te Francisco Gómez Milla en paralelo a dos
funcionariosadscritos aéste EnriqueSisniega
Muñoz e Ignacio Cajiga Carmona de haber
contribuido a la zancadilla

El contrato se asignó a una empresa del se
cretario general de la Asociación Sindical de
Obreros y Empleados de Mantenimiento
Conservación y Limpieza Seguridad y Servi
cios en General SanitariosyConexosdelaRe
pública Mexicana Manuel Reyes López y su
hijo Marco Antonio Jesús López Saldívar

A este último lo acusa Mexicanos Contra la
Corrupción y la Impunidad de tráfico de in
fluencias y uso de información privilegiada

Sigue traniitología Hace 30 años la Cámara
Nacional de Comercio de la Ciudad de México
realizó un estudio sobre el calvario que repre
sentaba el abrir una empresa en el país ubi
cándose el escándalo de 250 tramites

Y aunque en el lapso transcurrido el esce
nariohacambiadoradicalmente aúnnose lle
gaaloóptimo DeacuerdoconelreporteDoing
Business del Banco Mundial actualmente se
requieren seis tramites cuyo desahogo requie
re 63 días frente a la mitad en las naciones
afiliadas alaOrganizaciónparalaCooperación
y el Desarrollo Económicos OCDE

Nuestro país acaba de descender del esca
lón 38 al 47 en el listado de los mejores para
hacer negocios

El tropiezo lo justifica un escenario irre
gular donde en algunas entidades federa
tivas como Colima el Estado de México y
Guerrero la tramitología reclama un Via

Crucis de dos meses

Peor el remedia Colocada por el gobierno
la liberalización de los precios del gas na
tural como la panacea para reducirlos hete
aquí que el escenario habla del efecto con
trario dado que no hay infraestructura en
materia de ductos para que particulares
puedan importar el producto

La Comisión Federal deElectricidad apenas
está abriendo lo que califican de temporada
abierta con lanovedad deque los tubosestán
conectados hacía puntos que impiden trasla
dos mayores

Y aunque Pemex realizó el mismo ejercicio
el resultado tampoco fue el esperado

Bajo eseprisma sujeto el precio al libre mer
cado dado que la demanda supera a la oferta
el combustible se encarecerá

Sunbeam responsable Por tercer año con
secutivo el Centro Mexicano para la Filantro
pía reconoció la responsabilidad social de la
empresa Sunbeam Mexicana fabricante de
productos Oster

La firma realiza tareas que oscilan desde
campañas de reforestación denominadas
Desde la raíz hasta promociones de becas

talleres de cocina y apoyos a fundaciones de
ayuda social

Zancadilla La oposición de los comités ve
cinales de las colonias RomayCondesaha im
pedido la apertura de uñ proyecto gastronó
mico cultural es decir la presencia de mues
tras alimenticias de chefe de categoría inter
nacional como Carlos Gaytán con estrellaMi
chelin al calce o Roberto Santibañez de la
Fonda en Manhattan además de exposicio
nes de artistas como Daniela Díaz Olvera
Claudia Lizaldi Oscar Ponce

El sitio Zacatecas 194 se ubicaenunacasona
porfiriana en proceso de deterioro que fue re
modelada para revivir intacto su esplendor

alber1x barmncochawmaO gmaiLcom
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I Estados asfixia por deuda I Ingreso federal empeñado De murmullos y sordera
Carlos Fernández Vega

Poco más de un año atrás con
bombo y platillos se anunció la
entrada en vigor de la Ley de Dis
ciplina Financiera de las Entida

des Federativas y los Municipios por
medio de la cual se fijaron los criterios
generales para el manejo sostenible de
sus finanzas públicas En castellano
simple tal legislación busca contener el
alocado crecimiento de la deuda de es

tados y ayuntamientos pues en los pasa
dos tres lustros tal débito se multiplicó
por seis al pasar de 100 mil millones de
pesos en 2001 a cerca de 600 mil millo
nes al cierre de marzo de 2017 sólo la
oficialmente registrada

Y como en el caso federal esa catarata de
recursos que supuestamente nutriría a
las economías estatales y municipales y
estimularía el desarrollo de las entidades
en realidad sólo ha sido útil para pagar
los intereses del débito acumulado y des
de luego para que los gobernadores se
sirvan con la cuchara grande El resultado
concreto es que México cuenta con esta
dos y municipios cada vez más pobres y
endeudados pero con gobernadores cada
día más ricos

Con todo y nueva ley la deuda de estados
y municipios se incrementó más de 7 por
ciento en el año pasado alrededor de 39
mil millones adicionales no obstante que
como parte de la citada legislación se creó
el sistema de alertas de las obligaciones
financieras de las entidades federativas
los municipios y sus entes públicos con
el fin de que la Secretaría de Hacienda dé
seguimiento y evalúe qué tanto por qué y
para qué los estados y ayuntamientos so
licitan nueva deuda Ello oficialmente
no sólo para controlar el nivel de débito
sino para medir la capacidad de pago de
dichas entidades

Pues bien la Secretaría de Hacienda
cumplió con la obligación legal e hizo pú
blica su primera evaluación para el caso
de los estados el reporte sobre los muni
cipios se divulgará hasta octubre próxi
mo pero lo sorprendente del informe es
que a pesar de lo voluminoso de la deuda
acumulada tal dependencia sólo encendió
los focos rojos en tres entidades y por
causas distintas

Coahuila se lleva la palma más de 37
mil millones de pesos en deuda pública
porque el sistema de alertas de Hacienda
ubica al estado de los Moreira en el rango
de endeudamiento elevado pues su dé
bito registrado al 31 de diciembre de
2016 se encontraba por arriba de 200 por
ciento con respecto a sus ingresos de libre
disposición los locales más las participa
ciones federales

El segundo casó es Oaxaca con una deu
da cercana a 15 mil millones de pesos he
redados por Alejandro Murat Hinojosa
pero en su caso Hacienda sólo enciende
los focos rojos en el caso de las obliga
ciones a corto plazo y proveedores y con
tratistas sobre ingresos totales Tal indi
cador se vincula con la capacidad
financiera del estado ó el ente público de
que se trate para hacer frente a sus obli
gaciones contratadas a plazos menores a
un año más de 8 mil 700 millones de pe
sos a liquidar en menos de 12 meses

Y el tercero es Quintana Roo saqueado
por Roberto Borge y amigos que le acom
pañaban con una deuda de 20 mil millo
nes de pesos equivalente a 170 por ciento
de sus ingresos de libre disposición para
el que Hacienda enciende los focos rojos
pero sólo en el caso de servicio de la deu
da como proporción de tales ingresos

En la clasificación de la Secretaría de
Hacienda sólo Coahuila registra un nivel
de endeudamiento elevado Diez estados
Baja California Chihuahua Michoacán

Morelos Nuevo León Oaxaca Quintana
Roo Sonora Veracruz y Zacatecas pre
sentan un nivel de endeudamiento en ob
servación y los restantes registran una
escala de endeudamiento sostenible

Algo raro el estilo hacendario de aler
tas porque además de Coahuila siete
entidades rebasan por mucho su capacidad
de pago con respecto a lo que tal depen
dencia denominado ingreso de libre dis
posición Está el caso de Chihuahua sa
queada por César Duarte con un débito
que resulta 180 2 por ciento superior a ta
les ingresos Quintana Roo saqueado por
Roberto Borge 170 5 por ciento Vera
cruz saqueado por el otro Duarte
Javidú 125 7 Sonora saqueado por
Guillermo Padrés 121 3 Nuevo León

saqueado por Rodrigo Medina 117 3
Michoacán saqueado por PRD PRI 111
por ciento y Zacatecas saqueado por Mi
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guel Alonso quien comb premio recibió la
dirección de Fonatur 102 por ciento

La deuda pública de Chihuahua ronda
los 50 mil millones de pesos la de Quin
tana Roo 20 mil millones Veracruz más
de 45 mil millones Sonora casi 24 mil
millones Nuevo León cerca de 45 mil
millones Michoacán más de 21 mil mi
llones y Zacatecas por arriba de 8 mil
millones En conjunto alrededor de 213
mil millones o si se prefiere más de una

tercera parte del débito público total reco
nocido de estados y municipios

Aun así Hacienda no clasifica a ninguno
de los estados citados en el rango de en
deudamiento elevado con todo y que el
ingreso disponible de cada uno de ellos

está más que rebasado y comprometido
Por cierto la deuda pública de la Ciudad
de México supera los 91 mil millones de
pesos y su servicio financiero representa
58 por ciento de los ingresos libres dis
ponibles En el corto plazo menos de un
año el gobierno deberá cubrir pagos su
periores a 10 mil millones pero la SHCP
asegura que se trata de un endeudamien
to sostenible El estado de México no
canta mal las rancheras más de 52 mil

millones en deuda representativa de 52 4
por ciento de los citados ingresos

No es ocioso recordar que todos absoluta
mente todos los estados y municipios de
esta República endeudada dependen de los
recursos que el gobierno federal les trans
fiere Así nueve entidades del país obtie
nen del centro entré 90 y 93 por ciento
de sus ingresos Durango y San Luis Poto
sí ocupan la primera posición 16 de ellos
entre 80 y 89 por ciento cuatro entre 70 y
79 por ciento dos entre 60 y 69 y uno la
CDMX entre 50 y 59 por ciento

Por ejemplo de la Federación Chiapas
obtiene 90 por ciento dé su ingreso libre
disponible la misma proporción que Oa
xaca Baja California Sur y Guanajuato
Los más sólidos son CDMX Nuevo
León Jalisco y Puebla con una depen
dencia de 53 69 85 y 91 por ciento res
pectivamente Pero sólo Coahuila aparece
con endeudamiento elevado Será

Las rebanadas del pastel

Dice el inquilino de Los Pinos que la rela
ción con Estados Unidos no puede mar
carse por murmullos o lo que es lo mismo
no hay peor sordo que el que no quiere oír
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TLCAN tema central
en reunión

Trump Peña Nieto
Bpago de muro no se abordó en ningún
momento en la reunión de mnhm mandatarios

Laprimera reunión entre los presidentes
Enrique Peña Nieto y DonaldTrump resultó
mejor de lo que muchos esperaban incluido
el propio secretario de Relaciones Exteriores
LuisVidegaray quien hizo muy bien en bajar
las expectativas de este encuentro

Aunque muchos resaltaron la respuesta
de absolutely que dio Trump a una reportera aJ pregun
tarle si todavía quena que México pagara por el muro en
realidad el tema no se abordó en ningún momento en la
reunión de ambos mandatarios como lo confirmaron las
versiones oficiales de ambos gobiernos sobre los resultados
de este encuentro

El tema central fue la modernización o renegociación del
TLCAN que iniciará el próximo 16 de agosto y si hace un
par de meses se temía que Trump pudiera solicitar la salida
de Estados Unidos de NAFTA hoy hay una plena certeza de
que sí será renegociado en términos que beneficien a los
tres países

Lo qué llamó la atención es que en el reporte oficial
readoul de la Casa Blanca sobre la reunión Trump Peña

Esta semana el representante comercial de Estados Uni
dos Robert Lighthizer debería enviar al Senado los obje
tivos que busca el gobierno de Trump con la negociación
y sabremos ya con exactitud si se incluyen o no temas que
pudieran generar problemas severos en la negociación

Se descarta también la amenaza de un bordertaxy de im
puestos de 20 a las exportaciones mexicanas automotrices
que formaban parte del discurso de campaña de Trump
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FARMOUT DAY EN HOUSTON
Hoy se realizará en Houston el Farmout Day a la que asisti
rán el director general de Pemex José Antonio González
el presidente de la Comisión Nacional de Hidrocarburos
Juan Carlos Zepeda
el subsecretario de ÜiegO del temor de
Hidrocarburos Aldo to 171T roltpntFlores y el subsecreta H tu Saliera Od
rio de Ingresos Miguel TLCAN hoyhay Ulia
M1f eorespromo P acerteza de que
ver ante analistas y em sí será renegociado
presarios los farmouts
o contratos de asocia en leiiiiinuS
clon de Pemex tanto que beneficien
los ya autorizados por
la CNH como los que a IOS tTCS países
están en el pipe Une y
reiterar las ventajas de la Reforma Energética

Se presentarán los farmout que se licitarán en la Ron
da 2 Ogarrio en el municipio de Huimanguillo Tabasco
Cárdenas Mora en Tabasco y los campos Ayin Batsil en las
Cuencas del Sureste

Al cierre del 30 de junio de acuerdo con los datos publi
cados por la CNH hay 14 empresas que han mostrado inte
rés de las cuales siete ya han acreditado la etapa de acceso
al cuarto de datos China Offshore Oil Corporation E P Mé
xico Sierra Oil and Gas Exploración y Producción Tecpetrol
Internacional Petrobal Gran Tierra México Energy Dowell
Schlumberger de México y DEA Deutsche Erdoel De estas
siete ya hay cuatro en proceso de calificación China Offs
hore Oil Gran Tierra México Energy Sierra O G y Tecpetrol

CONAVI LICENCIAS DE PATERNIDAD
El premio Naranja Dulce de la semana es para Jorge
Wolpert Kuri director general de la Comisión Nacional de
Vivienda porque la Conavi otorgará licencias de paternidad
para los trabajadores de la Comisión a fin de fomentar una
mayor equidad laboral

Los lineamientos se publicaron ya en el Diarto Oficial
de la Federación y habrá licencias de hasta 10 dias hábiles
con goce de sueldo para el nacimiento de un bebé de 10 a
40 días por adopción dependiendo de la edad del niño a y
también habrá licencias de 5 a 10 días hábiles por motivos
de salud de los hijos menores de 12 años

HEINEKEN MÉXICO SIN RESPETO A LA DO
El premio Limón Agrio es para Dolf van den Brink pre
sidente de Heineken México porque la empresa dueña de
Cuauhtémoc Moctezuma no parece tener ningún respeto
por la Denominación de Origen DO Pese a la petición del
Consejo Regulador del Tequila y de la Cámara Mexicana del
Tequila Heineken se ha negado a dejar de utilizar la palabra
tequila en la cerveza Desperado que produce y comercia
liza en Europa con supuesto aroma a tequila Lo que pi
den los tequileros es que deje de utilizar la palabra tequila
pero Heineken se ha negado Luis Velasco presidente de la
Cámara Mexicana del Tequila reconoce que un litigio sería
muy complicado pero confía en que en la renegociación
del Tratado de Libre Comercio con Europa se reconozca la
denominación de origen y la Norma Oficial Mexicana con
lo cual no sólo Heineken sino cualquier otra empresa eu
ropea se vería imposbiilitada a utilizar la palabra tequila en
una bebida que no tiene tequila
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ni AMBIEN PARA EL negocio
Tde ferias y exposiciones

el inicio del año tuvo

sus bemoles por la
incertidumbre que generó
Donald Trump
La inglesa UBM que

preside Jaime Salazar Figueroa debió
cancelar en marzo su exposición
Advanced Manufacturing Show porque la
clientela dudaba dada la falta de claridad

Si bien el controvertido presidente
de EU de vez en vez insiste en sus
posiciones y hace unos días volvió a
amagar con cancelar el TLCAN lo cierto
es que su credibilidad se ha erosionado y
la actividad ha vuelto a tomar su curso

UBM se apresta a relanzar la exhibiciór
pospuesta y que en 2016 tuvo un
excelente desempeño También están en
la mira para octubre Expo CIHAC que

compro en 2014 y que es otro puntal
Pero más inmediatas son Abastur que

inicia el 29 de agosto y Pizza Show el 28
de ese mes

Esta última se justifica por la
importancia que ha alcanzado la pizza
México después de EU tiene el segundo
lugar del orbe en consumo per cápita y
somos el tercero en demanda

absoluta tras EU y Brasil
En ese rubro la número

uno es Domino s de Alsea
de Alberto Torrado con

60 del mercado y amén
de otros conceptos como
Pizza Hut Benedetti s
etcétera en CANIRAC que
preside Hugo Vela hay 85
mil establecimientos que venden pizza
o tienen ese producto en su menú De
ahí el impulso que incluso la Cámara
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de Comercio Italiana que dirige Fariban
Gallardo da a la exposición

Por lo que hace a Abastur que
promueve la Asociación Mexicana de

Abastecedores de la
Industria Turística

AMAI que lleva
David Babani tras casi
32 años de historia
se ha convertido
en referencia de la

hospitalidad en AL
Encaja

perfectamente en
el portafolio de
especialidades de
UBM que también
promueve Hotelex en
Shanghai

En esa exhibición se ha hecho

tradicional la entrega de La Llave del
Progreso para los expertos El 17 de
agosto serán las votaciones y antes la
industria propondrá a los candidatos

El año pasado José Carlos Azcárraga
de Posadas fue designado el empresario
hotelero y previamente lo ganaron Simón
Galante de FIBRA Hotel y Daniel Chávez
de Vidanta

En cuanto al ejecutivo hotelero recién
lo han ganado Gonzalo del Peón de AM
Resort y Francisco Zinser de GHotelero
Santa Fe

Respecto al ramo
restaurantero José Cuaik del

Hunan y el chef Mikel Alonso
del Bilco lo ganaron en los
últimos 2 años en ejecutivos
fueron galardonados Jane
Pearson del Sir Wiston
Churchill s en 2016 Fabián
Gosselín de Alsea en 2015 y
Juan Carlos Alverde por su

extraordinario trabajo en Tok s en 2014
Para este año y pese al difícil inicio

UBM que comanda a nivel global
Tim Cobbold espera crecer aquí 22
por encima del mercado compuesto
básicamente por multinacionales

Aquí la inglesa que está por cumplir 5
años es la numero 3 Le anteceden Reed

Exhibitions que lleva Philippe Sourman y
E J Krause que comanda José Navarro

Pese a que entre las 3 suman poco
más de un cuarto de un mercado que
significa más de 14 mil millones de pesos
últimamente se han incorporado firmas
francesas holandesas y españolas dado
el potencial que se visualiza

Obvio UBM no piensa bajar la guardia
y ahora mismo trae en la mira algunas
operaciones de compra que espera cerrar
este 2017

Y CUANDO PARECÍA que habría un
acuerdo bastó una llamada telefónica
desde Vancouver del líder Napoleón
Gómez Urrutia para que se suspendieran
las negociaciones en la mina Cerro de
Mercado de AHMSA que preside Alonso
Ancira En esa circunstancia todo indica

que se hará bueno el cierre de esa
explotación en Durango que produce
mineral de fierro tal cual se anunció el
23 de mayo La decisión se explica por los
constantes paros del Sindicato Nacional
de Trabajadores Mineros lo que hace
incosteable esta operación que es parte
de MIÑOSA y de la que dependen 500
obreros El gobierno de la entidad a cargo
de Jorge Herrera logró que se abrieran
pláticas AHMSA presentó un programa
de redefinición de la empresa para elevar
la productividad Parece que el avance
de las mismas no gustó a Gómez Urrutia
quien instó a los suyos a romper Hay
un emplazamiento a huelga pero fue
extemporáneo y posterior a un paro que
inició el 18 de mayo La producción de
Cerro de Mercado sólo significa el 8
de las necesidades de AHMSA que se
abastece de Hércules en Coahuila y La
Perla en Chihuahua para producir acero

EN EL CONTEXTO de la problemática que
va a representar para México lo laboral
en la negociación del TLCAN esto por la
presión de los sindicatos de EU parece
que Carlos Aceves mandamás de la CTM
se apresta a dejar su posición Lo haría
por un tema de salud según la versión
que corre Aceves del Olmo sustituyó
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en 2016 a Joaquín Gamboa Pascoe Es
también presidente del Congreso del
Trabajo Veremos

EL 26 DE julio ProMéxico festejará su
primera década de historia Será en
el Club de los Banqueros Se hará una
evaluación del rol que ha tenido que ha
tenido para impulsar exportaciones y
IED Su actual timón es Pablo Carreño
King Hoy ProMéxico cuenta con 400
empleados 48 oficinas en 36 países y 30
delegaciones en los estados

ALBERTOAGUILAR DONDINERO MX

SACUILAR DD
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i hacemos a un lado la pirotecnia generada
desde el viernes a media mañana cuando
la prensa internacional desplegaba la nota
de que Donald Trump había asegurado

ante una pregunta de un reportero a
grito abierto que aún quiere que México
pague por el muro fronterizo es posible

ver con menos emoción y con más ecuanimidad el conte
nido sustancial que reviste al menos cinco avances muy
positivos para nuestro país

Primero Se refrendó la idea de renegociar el Tra
tado de Libre Comercio de América del Norte TLCAN
Hace sólo unos meses esta realidad era muy distinta y
crecía la amenaza de un posible abandono del acuerdo
Más tarde la volatilidad por la incertidumbre se redujo
notoriamente y las declaraciones públicas derivadas del
encuentro Peña Trump terminaron por refrendarlo sí
habrá renegociación sí se quiere un TLCAN

Segundo En el tema del TLCAN los presidentes habla
ron de dos aspectos fundamentales primero el inminente
arranque de las discusiones se refrendó la fecha del
16 de agosto Y segundo el objetivo conjunto de que la

negociación será acelerada y
de que antes de fin de año se
tendrá el acuerdo completado
Esto permitirá a México aprobar
el nuevo Tratado en un plazo
suficiente para desligarlo de
nuestro proceso electoral

Tercero Se identificó un
area de colaboracion bmacio

nal que generará en Palabras
del Canciller Videgaray nuevos
mecanismos de migración de
trabajadores del sector agrícola

de México a Estados Unidos lo que ocurrirá de manera
legal transparente y temporal
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Esta es quizá la señal más clara de que Estados Uni
dos ha pasado de percibir a México de ser una amenaza
a ser un aliado Recuérdese el programa Bracero que
firmaron ambos países en la década de los cuarenta con
una intención similar

Cuarto Se configura una alianza de facto para tratar el
tema de los migrantes de Guatemala Honduras y El Sal
vador El solo hecho de que este rubro haya sido abordado
por los presidentes pone a México en un cajón diferente
del que tienen aquellos países

Quinto No se habló del muro fronterizo oficialmente
entre los mandatarios Trump podrá seguir diciendo lo
que quiera para sus audiencias Está en su derecho Pero
Enrique Peña no habló de eso con él y Luis Videgaray
reiteró que nuestra posición no ha cambiado al respecto

La diplomacia mexicana está logrando lo que pocos
imaginaban ha desinflado la actitud acosadora de EU hacia
México ha puesto a la administración pública estadouni
dense del más alto nivel a dialogar constantemente con
los secretarios mexicanos ha concretado el encuentro del
viernes en Hamburgo luego de los grandes desencuentros
pasados ha puesto fecha para el TLCAN y ha propiciado
el terreno para una alianza aún más sofisticada

Quien no quiera reconocer eso tiene un muro en el
cerebro

MOTACARLOS1QO CMAIL COM

SOYCARLOSMOTA
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